

Síntesis de información local



DOMINGO 14 DE ABRIL DE 2013

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

BLANQUIAZUL, SIN ACUERDO NI FECHA PARA ELEGIR CANDIDATOS

El PAN en Querétaro aún no llega a un acuerdo para determinar la fecha y selección de sus candidatos para un cargo de elección popular, aseguró el presidente del CDE del Instituto, *José Báez Guerrero*. Precisó que dentro de la Asamblea Nacional que se llevó a cabo el jueves pasado, se plantearon temas generales y particulares de los estados. (El Universal Querétaro 4-A)

PRI

JUAN JOSÉ RUIZ PARA LA CNOP

Juan José Ruiz Rodríguez, se registró ayer como candidato único a la dirigencia estatal de la CNOP del PRI y hoy, que recibirá su constancia de mayoría, iniciará gira por todos los municipios, comenzando por el de Pedro Escobedo, donde se reunirá con cantereros de la región. Con el aval de comenzar en este sector su carrera política hace 13 años, dirigir al sector juvenil y formar parte del Comité estatal de los cenopistas cuando fue dirigido por José Calzada, Juan José Ruiz refrendó su compromiso de trabajo y negó que esto sea una revancha, luego de su derrota en las elecciones pasadas. Durante el registro, estuvieron presentes, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, el de Finanzas, Germán Giordano Bonilla; el del Trabajo, Tonatiuh Salinas, el coordinador de los priístas en la legislatura, Braulio Guerra el diputado Gerardo Sánchez, el delegado de la SEDESOL, Manuel Pozo y el de la SEP, Jaime García Alcocer; así como el coordinador de la USEBEQ, Jaime Escobedo, entre otros. (Diario de Querétaro 10-A. Primer párrafo, con imagen de Jorge López Portillo, en Noticias 1-A, 4-A y 6-San Juan. Sin mención del Gobernador ni funcionarios, en El Universal Querétaro 5-A y a.m. 5-A)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ESCUELAS EN LA MIRA

Por Felipe Olguín

Querétaro, Qro.- En la mira se encuentran varias escuelas privadas de todos los niveles de educación, para detectar que cumplan con todos los requisitos de Ley y no se trate de escuelas patito, comentó el delegado de la SEP en Querétaro, Jaime García Alcocer. "Se está haciendo una revisión exhaustiva de los documentos con que cuentan las diferentes instituciones educativas para que tengan los reconocimientos oficiales y también los planes y programas de estudio, estamos en etapa de revisión" informó. Comentó además que realizan un balance de la infraestructura con la que cuentan estos planteles privados y las condiciones en las que están. (DQ p.1)

PA: ARDEN 23 AUTOS

Por Ulises Villar

Cerca de las 5:00 de la tarde una llamada de emergencia, puso en alerta a los servicios de reacción del municipio de Querétaro, ya que un predio -propiedad de una empresa automotriz- ardía intensamente consumiendo cerca de 23 autos de línea 2013 y poniendo en riesgo a empleados y clientes de una tienda de muebles continua. De acuerdo a los elementos de emergencias el incendio se generó porque el predio donde estaban estacionados los autos y camionetas se encontraba repleto de hierba seca, lo que aunado a los intensos rayos del sol iniciaron las fuertes llamaradas que consumieron una tercera parte de las unidades. (PA p.1)

Síntesis de información local



DOMINGO 14 DE ABRIL DE 2013

PODER LEGISLATIVO

VIABLE PEATONALIZAR EL CENTRO, AFIRMA PAN

El coordinador de la bancada panista en el Congreso local, *Guillermo Vega Guerrero*, afirmó que el proyecto para peatonalizar algunas calles del primer cuadro de la ciudad es viable. “Me parece que sí pudiera haber vialidades que se conviertan en vialidades exclusivas para el paso de los peatones; es decir, que se cerrarían a la circulación de los vehículos, pero se tiene que ir revisando esto porque sí tiene un impacto en la fisionomía del Centro Histórico”. Para este proyecto, el representante en el Congreso local del primer distrito electoral, *Diego Foyo*, cuenta con la asesoría del urbanista Jorge Vázquez Mellado, autor del libro “El Nuevo Santiago de Querétaro: problemas y soluciones de la metrópoli. (El Universal Querétaro 1-A y 4-A, Plaza de Armas 3 y a.m. 5-A)

APOYA MARCO LEÓN REVIVIR “SANTANADA”

Las autoridades deberían garantizar las condiciones de seguridad para revivir la 'santanada' sugirió el diputado local, *Marco Antonio León Hernández*, quien consideró que un valor importante de este acto, es la tradición. “Sí hay que revivirla, es importante que las autoridades le brinden todo el apoyo (...)”. (Diario de Querétaro 1-A)

MUJERES SON MÁS VIOLENTADAS EN TRABAJO Y HOGAR

Los lugares de convivencia más próximos de la mujer como el hogar y el trabajo, son los espacios donde resulta más violentada, advirtió la diputada *Eunice Arias*, integrante de la Comisión de Equidad de Género de la legislatura local, quien dijo que se debe fomentar entre las mujeres la cultura de la denuncia. (Diario de Querétaro 9-A)

FIN A PRIVILEGIOS DE EMPLEADOS EN EL CONGRESO

Eliminan privilegios para empleados de la legislatura local; de acuerdo con el diputado *Braulio Guerra Urbiola*, desde hace ya varios meses los empleados de este poder ya no cuentan con algunos privilegios como la prestación de adquisición de lentes o servicios dentales, mismos con los que cuentan solo los sindicalizados. (Plaza de Armas 5)

AVANZA INICIATIVA PARA ELIMINACIÓN DEL PRINCIPIO DE ARRAIGO EN EL CÓDIGO PENAL

Así dio a conocer el diputado presidente de la Comisión de Derechos humanos en la Cámara de Diputados local, *Alejandro Cano Alcalá*. (Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 4-A)

HAY SOBREDEMANDA DE VIVIENDA: PEDRAZA

Tras señalar lo anterior, el presidente de la Comisión de Desarrollo Social y Vivienda del Congreso local, *Gilberto Pedraza Núñez*, informó que hay alrededor de 30 mil solicitudes para adquirir una casa. (Plaza de Armas 4)

FOTO-NOTA “QUIUBU, CHANO... QUIUBU, CHON...”

El Vicepresidente y el Presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura Local, los diputados neolaliancistas Jesús Galván Méndez, y panista Jorge Arturo Lomelí Noriega, ultiman detalles antes de iniciar la Sesión Solemne de Pleno en la que se conmemoraría la promulgación de la Constitución Política del Estado, la primera a cargo de los nuevos integrantes del órgano de gobierno del Poder Legislativo queretano. (a.m. 4-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 14 DE ABRIL DE 2013

YA NO LLEGAN OPORTUNIDADES, EXIGEN DIPUTADOS ACLARACIÓN

Que sea llamado por los diputados algún funcionario de la SEDESOL para que aclare y explique por qué no aparece el programa de Oportunidades en la página de Internet, así como las reglas de operación y los beneficiarios, sugirió el diputado *Alejandro Delgado Oscopy*, en su carácter de presidente de la Comisión de Asuntos Municipales, a su homólogo Gilberto Pedraza Núñez, quien preside la Comisión de Desarrollo Social y Vivienda. En respuesta, el diputado *Gilberto Pedraza* dijo que se está revisando a nivel nacional, para hacer un padrón único de beneficiarios, pues advirtió que se han encontrado casos donde reciben hasta 5 apoyos por vivienda. Sin embargo, *Delgado Oscopy* reviró que por las reglas de operación, no es posible que haya casos como los señalados por Gilberto Pedraza, sobre viviendas hasta con 5 apoyos, y dijo que lo importante es que se explique por qué la falta de transparencia. (Diario de Querétaro 1-A)

PODER EJECUTIVO

AMPLIARÁ EL DIF SU PROGRAMA DE VALORES

El programa de valores “Celebra la Vida” del Sistema Estatal DIF, será llevado a los municipios, reforzado en la casa de la mujer e incluido en los programas Mäka, en beneficio de artesanías indígenas y Tsuni, de apoyo a la educación indígena. La presidenta de Patronato del Sistema Estatal DIF, *Sandra Albarrán* detalló que se pondrá particular atención en materia de prevención de embarazos en adolescentes. (Noticias 1-A, 3-A y 6-San Juan)

“TRANSICIONES EN MADERA Y METAL”

Es el nombre de la exposición que presenta el escultor Rodrigo Garagarza, inaugurada por *Sandra Albarrán*, Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF quien estuvo acompañada por la Directora del IQCA, Laura Corvera; el Secretario de Educación, Fernando de la Isla y el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón. Al hacer uso de la palabra *Albarrán de Calzada* señaló que “para el Gobierno del Estado de Querétaro es de suma importancia impulsar la cultura en todas sus expresiones y más cuando se trata de artistas innovadores como es el maestro Rodrigo”. (Diario de Querétaro 1-C)

QUERÉTARO SE SUMA A CAUSA AMBIENTAL

Con el propósito de promover la cultura para un mayor cuidado del agua y el medio ambiente, Querétaro se estará sumando a la cruzada para la denuncia popular ambiental, informó el Procurador del Medio Ambiente, *Alfredo Zepeda Garrido*. (Noticias 2-San Juan)

“DIF ESTATAL: REALIDADES PALPABLES”

Ana Cristina Alvarado presente el testimonio de Ricardo Hernández Padilla, de 16 años de edad, nació en Querétaro y llegó al Hogar Juvenil del Santísimo Redentor por problemas con su madre, ella lo obligaba a vender 500 pesos de dulces al día y si no vendía lo maltrataba físicamente. Agradece que el hogar le permitió entrar a la escuela de Artes y Oficios, donde aprende carpintería. (Noticias 7-A)

TIENE PODER EJECUTIVO ‘GUARDADITO’ TERRITORIAL

Apunta que el Poder Ejecutivo Estatal cuenta con 142 predios en todos los municipios que constituyen una reserva para futuras construcciones gubernamentales y ‘colchones’ para crear vivienda de interés social a mediano plazo, además de otros fines de interés común. De acuerdo al listado general de bienes inmuebles del Poder Ejecutivo del estado de Querétaro, la Oficialía Mayor posee y administra 480 inmuebles, de los cuales 142 estaban en calidad de ‘reserva’, es decir sin construcción o uso, hasta 2010.

Síntesis de información local



DOMINGO 14 DE ABRIL DE 2013

Los 142 bienes inmuebles están repartidos en los 18 municipios e incluso fuera del estado, mismos que están integrados al catálogo de reserva territorial. Destaca que el Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Sergio Chufani Abarca, aseguró que es necesario que la administración estatal invierta en reserva territorial para tener la posibilidad de dirigir el desarrollo urbano de la zona metropolitana de manera ordenada. Por parte de la Secretaría de Gobierno se anunció que este 2013 se buscará aumentar la reserva territorial destinada a construir nuevos lotes de viviendas en la zona metropolitana y evitar la especulación de los terrenos. (a.m. 1-A y 2-A)

DARÁN CURSOS DE ORTOGRAFÍA A PROFESORES

El Secretario de Educación, *Fernando de la Isla*, inauguró la 5ª Etapa del Programa de Carrera Administrativa, en la cual capacitarán a mil 777 profesores de educación básica de todo el estado. (Diario de Querétaro 3-A)

REZAGO EDUCATIVO BAJA 8 PUNTOS

El rezago educativo en la entidad se redujo en 8 puntos porcentuales desde el inicio de la administración estatal, anunció el Secretario de Educación, *Fernando de la Isla*, quien indicó una de las estrategias para abatir el problema histórico del rezago, fue el diseño y puesta en marcha, en 2010, de la Agenda Estatal por la Equidad Educativa, programa que tiene el objetivo de incluir todos los esfuerzos federales, estatales y municipales para hacer un frente común contra el rezago educativo en la entidad. (Diario de Querétaro 11-A. Con mención del Gobernador, en Noticias 4-A)

“JUVENTUD EN MOVIMIENTO” CELEBRÓ SU 2DO ANIVERSARIO

Andrea Spínolo Prieto, Secretaria de la Juventud, encabezó el festejo por el 2do Aniversario de la revista digital de la SEJUVE: “Juventud En Movimiento”. Entre los que integraron el presidium se destaca la presencia de Juan Carlos Olvera Servín, Subcoordinador de Comunicación de Gobierno del estado. (Noticias 2-E)

ESCUELAS EN LA MIRA

En la mira se encuentran varias escuelas privadas de todos los niveles de educación, para detectar que cumplan con todos los requisitos de Ley y no se trate de escuelas patito, comentó el delegado de la SEP en Querétaro, *Jaime García*. Comentó además que realizan un balance de la infraestructura con la que cuentan estos planteles privados y las condiciones en las que están. Por otra parte, el representante de la SEP dio a conocer que los días 16, 17 y 18 de abril, se aplicará la prueba Enlace en todos los planteles de educación media superior en el Estado. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 6-A y a.m. 8-A)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

INSTALA LOYOLA CONSEJO DE PROTECCIÓN CIVIL

El edil *Roberto Loyola*, al momento de la instalación del Consejo Municipal de Protección Civil, en Las Adjuntas, donde se presenta con frecuencia las inundaciones o torrentes de agua durante las lluvias, refirió que uno de sus retos, es fortalecer a la Unidad Municipal de Protección Civil, dotándola de más equipo para enfrentar los fenómenos perturbadores y con ello convertir a la ciudad capital, en la más competitiva del país. (Diario de Querétaro 4-A, Plaza de Armas 3, El Universal Querétaro 6-A y a.m. 8-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 14 DE ABRIL DE 2013

ACTUALIZARÁN EL ATLAS MUNICIPAL DE RIESGO

El presidente municipal de Querétaro, *Roberto Loyola*, y miembros de la administración instalaron el Consejo Municipal de Protección Civil y realizaron la primera sesión ordinaria del mismo, en la cual se indicó la importancia de la renovación del Atlas Municipal de Riesgo el cual no se actualiza desde 2009. (Noticias 5-A)

ADULTOS MAYORES SON PILARES DE LA SOCIEDAD

“Los adultos mayores son pilares de la sociedad porque formaron a nuestra gente desde lo más valioso que se tiene: la familia”, señaló el Presidente Municipal de Querétaro, *Roberto Loyola Vera*, durante la ceremonia de entrega bimestral del Programa Federal “Pensión para Adultos Mayores”, en la que estuvo acompañado por el delegado de la SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera. Diario de Querétaro 4-A, Plaza de Armas 12 y a.m. 8-A)

QUERÉTARO, REFERENTE DE INVERSIÓN: RLV

Roberto Loyola Vera, presidente municipal, destacó al referirse a su encuentro con el Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong que Querétaro es un referente para la inversión extranjera y que México puede ser competitivo a través de sus ciudades, “que salgamos al mundo a buscar el capital para las ciudades de México, son ideas que he compartido y que tienen que ver con una voluntad política de la sociedad”. (Noticias 1-A y 4-A y a.m. 5-A)

RLV: TRABAJA QUERÉTARO PARA REGRESAR AL TOP TEN DE CIUDADES FUTURO

Tras haber quedado fuera del Top Ten del ranking de “American Cities of the Future 2013-2014”, el municipio de Querétaro trabaja en regresar al listado de las ciudades latinoamericanas con mayor proyección hacia el futuro y mayor potencial económico. Al respecto, el presidente municipal de Querétaro, *Roberto Loyola Vera*, reconoció que existen elementos que hablan del poderío que tiene Querétaro y de lo que significa la Ciudad de Querétaro, entre estos la oferta cultural, las condiciones para la atracción de inversión y competitividad. “Queremos regresar ahí donde estábamos”. (Noticias 3-A, Plaza de Armas 12 y El Universal Querétaro 6-A)

55 MDP PARA LA OBRA HIDRÁULICA, ANUNCIA L. VERA

Lo anterior fue informado por el Presidente municipal *Roberto Loyola*, quien destacó que aún están a tiempo para prever la temporada de lluvias de acuerdo con el histórico meteorológico. Señaló que el Atlas Municipal de Riesgo les permite saber cuales son los puntos donde tienen que estar más atentos. (Noticias 5-A)

ENCABEZA RLV ARRANQUE DEL PROGRAMA HIDROLÓGICO

El presidente Municipal, *Roberto Loyola*, encabezó el banderazo de salida al dragado del Río Querétaro-Dren Arenal, con el objetivo de prevenir inundaciones ante la próxima temporada de lluvia en Querétaro. (Noticias 5-A y 4-San Juan, Plaza de Armas 1 y 12 y a.m. 3-A)

ALISTAN CREACIÓN DE INSTITUTO DE PLANEACIÓN

Para la segunda quincena de mayo estará conformado al 100% el Instituto Metropolitano de Planeación, aseguró el presidente municipal de Corregidora, *Antonio Zapata*. Comentó que será autónomo y con presupuesto propio, por lo que no dependerá de ningún municipio de la zona metropolitana, siendo esto uno de los acuerdos a los que llegaron los cuatro alcaldes que formarán parte de este proyecto, entre ellos está Roberto Loyola, presidente municipal de Querétaro. (El Universal Querétaro 6-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 14 DE ABRIL DE 2013

EN LANDA, 80% DE PREDIOS, SON IRREGULARES

Tal fue el resultado de la visita de funcionarios de las oficinas estatales de regularización de predios que estuvieron en esta demarcación a finales de marzo, con el objetivo de dar certeza jurídica a los bienes e inmuebles de las familias de Landa de Matamoros. Lo anterior lo informaron *fuentes de la Secretaría del ayuntamiento*, que también manifestaron que la población mostró un gran interés porque se regularicen sus predios, por ello se espera que en breve de inicio una campaña de regularización de predios urbanos y rústicos. (Noticias 8-A)

LISTA VIDEOCÁMARAS EN EL MUNICIPIO DE HUIMILPAN

La alcaldesa de Huimilpan, *María García*, informó que desde hace una semana están operando las 5 cámaras de videovigilancia que se habían comprometido a colocar en el primer cuadro de la ciudad, mismas que forman parte de la primera etapa de la estrategia de seguridad en la demarcación y que tuvo un costo cercano a los 320 mil pesos. "Estamos pidiendo para la segunda etapa que el estado también nos ayude con recurso del Fondo a la Seguridad Pública, porque es de ahí donde se tiene que apoyar a los municipios que no cuentan con el SUBSEMUN". (Plaza de Armas 2-La Roja)

INFORMACIÓN GENERAL

EVANGELIZAR POLÍTICOS PROPONE EL OBISPO

Hay que evangelizar también a los políticos, a los del nivel estatal y también del municipal, principalmente a quienes sirven a la sociedad, exhortó el obispo de Querétaro, *Faustino Armendáriz Jiménez*, a las mujeres peregrinas, al celebrar eucaristía y después presidir el sorteo de grupos de la próxima peregrinación al Tepeyac, a quienes pidió hacer obra social y misionar sin excluir a nadie. (Diario de Querétaro 1-A y Noticias 1-A y 3-A)

INICIARÁN TRABAJOS DE NUEVA CARRETERA

Antes de que concluya abril se iniciará la construcción del libramiento Palmillas-Apaseo El Grande, aseguró el delegado de la SCT en Querétaro *Juan Gerardo Vázquez*, quien detalló que esta vía tendrá un costo de 5 mil millones de pesos y abarcará una distancia de 88 kilómetros rodeando la zona metropolitana de Querétaro. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A)

NIEGA TONATIUH PAROS TÉCNICOS EN EMPRESAS

A partir del segundo trimestre del año estarán repuntando las líneas de producción de las empresas del ramo de enseres domésticos, que sufrieron una baja en estos primeros meses del año, dio a conocer el secretario del Trabajo, *Tonatiuh Salinas Muñoz*, quien negó que el 70% de las empresas en la entidad se encuentra en paros técnicos, tal como lo señaló el presidente de los fiscalistas, Manuel Ríos Zúñiga. Comentó que el modelo implementado por el Gobernador, de una diversificación integrada, donde conviven diferentes sectores, permite complementarlos "mientras algunos tienen problemas de producción que se reducen, hay algunos que crecen e impulsan el empleo". Destacó que en los primeros 2 meses del año, se registraron 8 mil 200 empleos, un máximo histórico, cercano a los 413 mil inscritos al Seguro Social; además de que hay un 32% más de empleos que al inicio de la administración del Gobernador Calzada. (Diario de Querétaro 1-A. Sin mención del Gobernador, en Noticias 1-A, 3-A y 5-San Juan y a.m. 8-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 14 DE ABRIL DE 2013

ARRANCA NODO PERIFÉRICO DE LA UNIVERSIDAD

El rector de la UAQ, *Gilberto Herrera Ruiz*, informó que con una inversión de 20 millones de pesos se llevó a cabo la creación y equipamiento del primer Nodo Periférico UAQ, que se localiza en el Campus Aeropuerto. Con ello se permitirá fortalecer la educación a distancia por medio de asesoría y capacitación a instituciones educativas, centros de investigación y empresas del entorno. (Plaza de Armas 9)

SUPAUAQ AVALA A RECTOR VS CARRILLO

Es inaceptable que gané más la esposa de Marco Carrillo por acomodar libros en la biblioteca, que un investigador de categoría VII, así lo manifestó *Ángel Balderas Puga*, quien respalda el trabajo realizado por la "Comisión Evaluadora del Programa de Estímulos al Desempeño del Personal Docente SEP-UAQ 2013". Referente a la queja de Marco Carrillo, al no ser acreedor del Programa de estímulos para este año, *Balderas Puga* aseguró que Carrillo conoce bien los procedimientos y esquemas del programa, por lo que le extraña el actuar del candidato perdedor a la Rectoría. (Plaza de Armas 1 y 5)

AVIADORES DE LA UAQ SE EMBOLSABAN 17.5 MDP

El líder sindical del SUPAUAQ, *Ángel Balderas Puga*, detalló que 17 millones y medio al año es lo que gasta la UAQ en la nómina de 24 "analistas". El líder respalda la acción tomada por el rector Gilberto Herrera Ruiz, al congelar los sueldos de quienes se encontraron bajo este título. (Plaza de Armas 5)

NO LLEGAN LOS RECURSOS PARA COBAQ

El regidor, *Servando Miranda Aranda*, del municipio de San Juan del Río, dijo que hay funcionarios públicos que se quieren adjudicar la gestión de la construcción del COBAQ 30 de la comunidad de La Valla, siendo que ese recurso fue otorgado por el Gobernador y asciende a 6 millones de pesos. Dijo que ante la falta de atención por parte del gobierno municipal tuvo que acudir él personalmente ante el Gobernador José Calzada, quien le dio la indicación a todos los involucrados para que se agilicen los trámites por lo que el *regidor* solicitó hacer llegar de manera escrita y formal la petición del recurso otorgado para la construcción del plantel educativo. (Noticias 2 San Juan)

LLEVA KARINA CASTRO SERVICIOS DE SALUD GRATUITOS A SAN JOQUÍN

Karina Castro, esposa del Senador Francisco Domínguez, acompañada por Sonia Rocha, suplente de Pancho y el diputado Luis Bernardo Nava, llevaron servicios médicos gratuitos ofrecidos en el Centro de Enlace del Legislador, a los habitantes de El Apartadero en el municipio de San Joaquín. (Diario de Querétaro 12-A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

"PLAZA SEMANAL"

Martes 9. Querétaro es ejemplo mundial de competitividad y José Calzada un ejemplo de buen gobierno, dijo Emilio Chuayffet, Secretario de Educación. En imagen Roberto Loyola Vera. (Plaza de Armas 2)

COLUMNA "BRUJERÍAS"

Coco Ontiveros comenta que la presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán de Calzada, inauguró la exposición "transiciones en Madera y Metal". En imagen, Mauricio Salmón y Laura Corvera. (Noticias 5-E)

Síntesis de información local



DOMINGO 14 DE ABRIL DE 2013

COLUMNA “BUENAS NOTICIAS”

Lucero del Medio día presenta una fotografía en la que apunta acerca del informe de actividades del Lic. Pedro Parás, evento que contó con la presencia de Sandra Calzada y Lucy de Loyola, presidentas del DIF Estatal y municipal. (Plaza de Armas 4-La Rosa)

“CAMBIO CLIMÁTICO”

José Alfredo Zepeda Garrido, analiza la influencia del ser humano en el cambio climático, donde actualmente su predominio es mucho mayor al generar gases que producen efecto invernadero, tal es el caso del CO2 en fábricas y medios de transporte, y el metano en granjas de ganadería intensiva y en rellenos urbanos sanitarios, entre otros. Indica que, el cambio climático es considerado el mayor problema de la humanidad, y en México ya se cuenta con la Ley General de Cambio Climático que establece los principios de política y las acciones de corto, mediano y largo plazo. A su vez, la agenda de trabajo de Querétaro Sustentable para el segundo ciclo de la administración del Gobernador José Calzada Roviroso, considera 4 dimensiones: política, económica, social y ambiental. Refiere que, la semana pasada se inauguró la primera estación de abastecimiento de gas natural en la ciudad de Querétaro en sustitución del uso de la gasolina, para 285 taxis y 20 microbuses, lo cual contribuirá a disminuir la emisión de gases de efecto invernadero, reducirá el ruido que producen los vehículos abastecidos con gasolina, y con ahorro de 50% en costos del combustible, el gobierno estatal realizó una alianza estratégica con la empresa NatGas Querétaro SAPI. El mismo día de esta inauguración, se tuvo la firma del Convenio entre la SEMARNAT y el Gobierno del Estado por parte de los titulares, Juan José Guerra y José Calzada, destinándose recursos por 72 millones de pesos para fines forestales. El beneficio será múltiple; entre otros, la reforestación del suelo queretano. Asimismo, el transporte vehicular en el mundo ha sido uno de los factores importantes del cambio climático global, Querétaro tiene más de 400 mil vehículos que arrojan a la atmósfera gases contaminantes de efecto invernadero. Todos tenemos la gran responsabilidad de sumarnos, en las acciones contra el cambio climático. (El Universal Querétaro 11-A)

COLUMNA “EL DIVÁN”

Jesús Ávalos, señala que después del temblor del 85, muchas personas del Distrito Federal empezaron un éxodo de la ciudad más poblada del mundo hacia diferentes estados, uno de esos estados fue Querétaro. Ahora el crecimiento tan desmedido de nuestro estado, pero sobre todo, las personas que están arribando a nuestro estado, ya es preocupante. La Secretaría de Turismo, ha sacado un slogan muy importante, ‘Suertudo, vives en Querétaro! Y tiene toda la razón del mundo, somos suertudos de vivir en Querétaro, y muchos de los queretanos queremos seguir pensado así. Hay movimientos naturales en la vida de las personas y quien quiera llegar a Querétaro, lo hará de manera natural, ya no lo promocionen más para vivir. Suena egoísta, pero en la República Mexicana existen 20 estados de los 32, que el crimen organizado se encuentra infiltrado en el sector público. (a.m. 3-C)

VIVEN QUERETANOS EN ‘CASITAS’

Apunta que la demanda de vivienda por el índice de movimiento poblacional en Querétaro, ha generado que los desarrolladores construyan casas cada vez más pequeñas para que, en un terreno quepan más ‘casitas’. Se pretende que el crecimiento de la población no implique que se habiten las orillas de la ciudad sino que la población se concentre en la mancha urbana, por lo que se optará por la vivienda vertical, misma que el Presidente Enrique Peña impulsará en su gobierno y que es un tema que ya planteó la Secretaría de Desarrollo Sustentable a los constructores de la entidad. (a.m. 2-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 14 DE ABRIL DE 2013

COLUMNA “QUERETALIA”

Andrés Garrido del Toral señala como heroína a la esposa del rector Gilberto Herrera Ruiz, reconocida promotora de los derechos humanos, pues renunció en un acto de congruencia a la CEDH. Pareciera que muchos que no saben perder estuvieran midiendo a un hombre íntegro, científico y con talento social y político, pero hay rector para rato, porque ha logrado romper con vicios enquistados desde hace mucho tiempo en la UAQ, la cual está para que le den, no para que le quiten los eternos presupuestívoros. Subraya que son infundios de gente sin quehacer los que escuchó en Radio UAQ el pasado miércoles 10 de abril, donde un comentarista mal informado alegaba que las provocaciones vienen desde el Gobierno Estatal. (Plaza de Armas 10)

COLUMNA “QUERETANIDAD”

Leticia Macías Zúñiga, comenta que la Asociación de Mujeres Periodistas de Querétaro en alianza con la Secretaría del Trabajo ha tenido la iniciativa de abrir un curso de Periodismo en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ. En ese sentido, felicita la sensibilidad y el empeño del Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas al implementar políticas públicas que promuevan la mejora en las condiciones de vida de las mujeres en Querétaro. (Plaza de Armas 5-La Roja)

“LAS LLAVES DE CORREGIDORA”

Gonzalo Guerrero Renaud comenta acerca del evento que se llevó a cabo en el municipio de Corregidora, donde se le entregaron las Llaves de la ciudad a don Luis Héctor Álvarez Álvarez, de manos del presidente municipal, Luis Antonio Zapata Guerrero. (El Universal Querétaro 11-A)

COLUMNA “BAJO RESERVA”

Tras 6 meses de arranque de la administración municipal de Querétaro se instaló de manera formal el Consejo Municipal de Protección Civil, que será presidido por el alcalde Roberto Loyola. Dentro de sus prioridades está la actualización del Atlas de Riesgo. Sin embargo, Amadeo Lugo, director de la UMPC, dijo que será hasta el segundo semestre del año cuando se inicien los trabajos para actualizarlo. “Ojalá el trabajo se dé a buen paso, o de lo contrario llegaremos a 2014 sin esta necesaria actualización”. El 23 de enero el presidente de la CEIG, Javier Rascado aseguró que algunos municipios cumplían parcialmente en materia de transparencia, entre ellos San Juan del Río, presidido por el alcalde Fabián Pineda. “No le extrañe que si usted busca en la página oficial información sobre los salarios de los trabajadores encontrará una tabla con los montos máximos y mínimos. Para que usted se dé una idea, por ejemplo, Pineda Morales recibe entre 105 mil pesos y 150 mil 364.91 pesos. Por cierto, ambos montos son superiores al salario del Gobernador, José Calzada, quien en noviembre del 2009 anunció una reducción en su sueldo de 140 mil pesos a 07 mil pesos mensuales”. En la página de Facebook “Jalpan de Serra, Pueblo Mágico” se difundió la noticia de que podrían realizarse vuelos entre la capital del estado y este municipio. De concretarse la propuesta añorada por la gente de la región, se fomentaría la llegada de más turistas. De no ser así, parecería una burla cruel hacia la gente que por tanto tiempo ha esperado el desarrollo de esta zona, en donde la gente ha tenido que emigrar debido a la falta de oportunidades. En Tequisquiapan los policías están decepcionados porque el alcalde Luis Antonio Macías, les redujo el salario. No se han registrado despidos pero tampoco hay incentivos aunque la seguridad en la demarcación tiene un nivel aceptable. Está de regreso Juan José Ruiz, quien se registró como candidato de unidad a la dirigencia de la CNOP, donde podría acceder, en 2015, a una diputación local o una regiduría. En su registro no estuvo acompañado por el dirigente del PRI, Alonso Landeros, ni por el alcalde capitalino, Roberto Loyola. (El Universal Querétaro 2)

Síntesis de información local



DOMINGO 14 DE ABRIL DE 2013

COLUMNA “DIPUTADO PROMUEVE DESORDEN”

Jerónimo Gurrola Grave recuerda que el conflicto por un pozo de agua propiedad del pueblo de La Piedad, El Marqués, duró 12 años, tiempo durante el cual fue administrado por un comité electo por la comunidad para un periodo de 3 años, integrado por familiares del actual diputado federal identificado con El Yunque, Alfredo Botello, quien lo usa como negocio particular y mecanismo de control político. Después de casi 3 años de haber devuelto el pozo al pueblo, el diputado federal Ricardo Anaya está encabezando a un grupo de vecinos de la misma comunidad afiliados a su partido para que contra todo derecho dejen de pagar el servicio de agua potable, y de esa manera sabotear el trabajo del comité. Busca poner en dificultades al comité para poder pagar el servicio de energía eléctrica y dar mantenimiento al sistema. Los vecinos de la Piedad responsabilizan a Ricardo Anaya de los conflictos que puedan derivar de esta actitud irresponsable al querer que sus incondicionales gocen de un servicio que no están dispuestos a pagar como lo hace la gran mayoría de familias de la Piedad. Si Anaya quiere apoyar a sus seguidores bien puede pagar por ellos o llevar agua con pipas en lugar de gastar el dinero de los mexicanos publicitando sus churros de informes. ¿Así es como estos políticos creen llegar de nuevo a gobernar a los queretanos? En sesión solemne, el pleno de la LVII Legislatura entregará el miércoles 1 de mayo la medalla ‘Heriberto Jara Corona’ al jalpense Eusebio Vargas Morán, de 50 años de edad, de los cuales los últimos 29 años los ha dejado en las instalaciones de la empresa Dana de México Corporación S. de R.L. de C.V. División Forjas Querétaro. En otras cosas, comenta que él que salió bueno para los bastonazos, es el diputado por el X distrito electoral local de San Juan del Río, Juan Alvarado Navarrete, pues el legislador golfista y coordinador de la fracción parlamentaria del PANAL en la LVII Legislatura local, tiró para 90 golpes en la primera jornada del XXIX Torneo Querétaro de Golf y se colocó líder en su categoría. *González Hudson* comenta acerca del proyecto de iniciativa de Ley de Asistencia de Derechos Sociales Preferentes, denominado ‘Primero Ellos’, que presentó el grupo parlamentario del PRI. Señala que Braulio Guerra hizo público el interés de su fracción de armar una iniciativa de Ley enfocada a aquellas personas que se encuentran en una situación de vulnerabilidad. Tras aclarar que esta iniciativa aún no se presenta formalmente a la LVII Legislatura, dice que hasta aquí todo va bien, pero pareciera llevar dedicatoria, y el destinatario sería el inquilino de oficina principal de la Casa de la Corregidora. Al leer detenidamente el objetivo de la ley, se habla de que el fondo se trata de una iniciativa para motivar la creación de la Secretaría de Desarrollo Social del Estado y, con ello, darle formalidad a los programas sociales del Poder Ejecutivo, que hoy es ‘Soluciones’ y ayer fue ‘PAC’ y mañana será lo mismo pero con otro nombre. Si se crea la SEDESOL estatal, ella manejaría todos los programas sociales y eso implicaría transferirle todos los recursos que hoy maneja ‘Soluciones’. De hecho, Stuardo Llamas Servín, coordinador de ‘Soluciones’, es el funcionarios con más bajo perfil pero que dispondría de más presupuesto en el Estado; tan es de bajo perfil, que depende del Secretario de Planeación y Finanzas. Habría que redefinir cuál va a ser la Entidad Pública responsable de la aplicación y observancia de la Ley, porque la otra es que se la transfieran al DIF Estatal, pero eso lo pondría en la misma situación de vulnerabilidad fiscal en que quedaría la SEDESOL Estatal, dándole mayores motivos a la oposición para opinar sobre su trabajo, que pasaría de ser asistencial a administrativo. Salvo que el objetivo de los diputados locales priístas sea tomar el control de ‘Soluciones’, el proyecto que mañana pondrán en marcha para convertir esta propuesta en una iniciativa ciudadana, saliendo a la calle a recolectar firmas, parece una demostración de fuerza, porque crearía una presión social sobre el veredicto final. *Guillermo González Hudson*, comenta sobre la productividad de los diputados federales queretanos, en la función de las iniciativas que han suscrito o propuesto. Señala que, el más productivo es el panista plurinominal Ricardo Anaya Cortés, quien lleva 7 iniciativas; seguido de su tocayo el verde ecologista del II distrito federal, Ricardo Astudillo Suárez, con 5; el tercer lugar lo comparten dos panistas de distritos vecinos, Marcos Aguilar Vega, del III, y el marquesino José Guadalupe García Ramírez, del IV, con 3 cada uno.

Síntesis de información local



DOMINGO 14 DE ABRIL DE 2013

El cuarto lugar es compartido por dos albiazules, José Alfredo Botello Montes y Raquel Jiménez, ambos con dos; y la priísta escobedense del I distrito federal, Delvim Bárcenas Nieves, lleva sólo 1. Refiere que, quizás interese más el análisis de la siguiente manera, quiénes son los legisladores federales más 'aviones', los que no dejan pasar la oportunidad de subirse a un tren para sumar puntos, el ranking es el siguiente: José Alfredo Botello Montes, 20; Raquel Jiménez y Ricardo Anaya, 14; Marcos Aguilar Vega y Delvim Bárcenas, 11; José Guadalupe García, 10; y Ricardo Astudillo Suárez, 2. (a.m. 4-A)

COLUMNA “EL ACUEDUCTO”

Guillermo González Hudson apunta que el próximo miércoles 24 de abril estará en Querétaro el Auditor Superior de la Federación, Juan Manuel Portal Martínez, para encabezar, primero, la Reunión del Consejo Directivo de la Asociación Nacional de Organismos de Fiscalización, del cual el queretano Rafael Castillo Vandempeereboom, titular de la ESFE, es Secretario. El jueves 25, asistirá a su Asamblea General en la que estarán los auditores de todo el País y cuya inauguración se realizará en el Teatro de la República, con el Gobernador José Eduardo Calzada Rovirosa como invitado especial. El coordinador de los Regidores del PAN en el Municipio de Querétaro, Armando Rivera Castillejos, le ganó al IEQ y a la Sala Electoral del TSJ el proceso que le abrieron para sancionarlo por supuestamente haber hecho campaña en el Centro Cívico. Menciona que entre los tiradores para la candidatura del PRI a la presidencia municipal de Corregidora, se debe agregar a Héctor Ricardo González Flores, actual secretario de Organización del CDE del PRI, pues se ha encartado para la sucesión del panista Antonio Zapata, pero con la pretensión real de que le alcance para la candidatura a la diputación por el VII distrito electoral local. Sin embargo, sus posibilidades son totalmente nulas, ya que tiene antecedentes penales y eso lo margina a priori de cualquier aspiración electoral, aunque ello no fue obstáculo para que el presidente del CDE, el escobedense Alonso Landeros Tejeida, lo integrara en la representación formal del priísmo queretano. Por otra parte, dice que en la carrera por la candidatura del PRI a la presidencia municipal de Querétaro está poniéndose muy interesante: la ‘Toma de Nota’ del Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz, a María del Carmen Mancha Prado reconociéndola como la nueva dirigente del STSPE –pese a que la elección no cumplió los requisitos estatutarios que la avalarán y ello provocará que el caso se lleve a los tribunales-, evita que en una segunda vuelta pueda ganar Arturo Cortés, quien fuera candidato del PANAL para diputado en 2009 y representa al grupo encabezado por el actual dirigente Juan Carlos Vázquez y su primo, el delegado de la SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera, aspirante a suceder al priísta Roberto Loyola Vera. Se empieza a configurar una alianza entre Salinas Muñoz; el Secretario General de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, y el grupo cetemista que encabeza Jesús Llamas Contreras. (a.m. 4-A) BRÚJULA

COLUMNA “DE FRENTE Y DE PERFIL”

Alejandro Guillén presenta una entrevista con la maestra Dolores Cabrera Muñiz, quien platica acerca de su llegada a la UAQ y los retos que esto significó. Además, acerca de la posibilidad de verse en un futuro como candidata a Gobernador, con posibilidades, señala que no se ve de esa manera y considera que se ve a Roberto Loyola Vera del PRI, pues está haciendo un buen trabajo, y a otros de otros partidos, que ya están trabajando también. (Plaza de Armas 1 y 10)

Síntesis de información local



DOMINGO 14 DE ABRIL DE 2013

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ